

1. Einleitung.....	2
2. Call for Application .....	4
2.1 Stipendien und Stellenangebote .....	4
2.2 Konferenzen, Tagungen, Workshops .....	4
2.3 Zeitschriftenbeiträge, Buchbeiträge und Ähnliches .....	5
3 Hinweise auf Veranstaltungen und Weiteres .....	5
3.1 Veranstaltungen .....	5
3.2 Sonstiges.....	6
4. Publikationen.....	6
5. Allgemeine Informationen zum Newsletter und zur Sektion .....	6

# 1. Einleitung

[English version below]

Liebe Mitglieder der Sektion Migration und ethnische Minderheiten der DGS,

Liebe Abonnent:innen des Newsletters,

Wie immer finden Sie in dieser Rundmail aktuelle Informationen und Hinweise auf Stellenausschreibungen und Fellowships, Calls for Papers, Tagungen und Neuerscheinungen. Bitte beachten Sie auch die jeweiligen, z.T. bereits unmittelbar ablaufenden, Fristen.

Leider wird der Newsletter seit einiger Zeit von vielen Spamfilter der Universitäten abgefangen. Sie finden unseren aktuellen und die vergangenen Newsletter auch immer auf unserer [Website](#), falls sie die monatlichen Rundmails nicht erhalten sollten. Wir bitten diesen Umstand zu entschuldigen

Außerdem möchten wir auf die derzeit stattfindenden DGS-Gremienwahlen hinweisen. Wir würden uns freuen, wenn möglichst viele daran teilnehmen würden. Noch bis einschließlich 18. Februar können Sie über mögliche Kandidat\*innen abstimmen. Aus unserer Sektion kandidieren Johannes Becker, Elisabeth Tuidier und Katharina Inhetveen für das Konzil, sowie Alina Meyer für den studentischen Beirat.

*Für alle Mitglieder noch ein kleiner Hinweis: Um Mitgliederkontakte und Informationen aktuell zu halten, ist es für uns wichtig von Ihnen möglichst schnell informiert zu werden. Falls sich bei Ihnen etwas geändert hat, geben Sie uns also gerne Bescheid.*

Mit herzlichen Grüßen

Catharina Peeck-Ho

Sprecherin der Sektion Migration und ethnische Minderheiten der DGS

PS: Wenn Sie Materialien für den Newsletter einreichen wollen, schicken Sie diese bitte direkt (mit Link zu einer Website, wenn vorhanden) an [sektionmuem@gmx.de](mailto:sektionmuem@gmx.de). An diese Adresse können Sie auch Kommentare, Anregungen und Hinweise zur Webseite übermitteln. Hinweise auf Termine und Deadlines müssen spätestens eine Woche vor Fälligkeit eingehen.

## 1 Foreword

Dear members of the Migration and Ethnic Minorities Section of the GSA,

Dear Newsletter Subscribers,

As always, this newsletter will keep you up to date on job opportunities and fellowships, calls for papers, conferences, and new publications. Please also note the deadlines, some of which have already passed.

Unfortunately, the newsletter has recently been intercepted by many university spam filters. If you do not receive the monthly newsletter, you can still find our current and past newsletters on our website. We apologize for the inconvenience.

We would also like to draw your attention to the DGS committee elections currently taking place. We would be delighted if as many people as possible would take part. You can still vote for possible candidates up to and including 18 February. Johannes Becker, Elisabeth Tuidier and Katharina Inhetveen are running for the council from our section, as well as Alina Meyer for the student advisory board.

*A small note for all members: In order to keep member contacts and information up to date, it is important for us to be informed by you as quickly as possible. So please let us know if anything has changed.*

With best regards

Catharina Peeck-Ho

Spokesperson of the GSA Migration and Ethnic Minorities Section

PS: If you want to submit materials for the newsletter, please send them directly (preferably with a link to the website) to: [sektionmuem@gmx.de](mailto:sektionmuem@gmx.de). You can also send comments, suggestions and information about the website to this address. Notices of dates and deadlines must be received no later than one week before the due date.

## 2. Call for Application

### 2.1 Stipendien und Stellenangebote

[W2-Professur für Stadtsoziologie - Rheinland-Pfälzische Technische Universität Kaiserslautern-Landau \(RPTU\)](#)

Bewerbungsfrist: 15.02.2025

[Wissenschaftliche\\*r Mitarbeiter\\*in \(m/w/d, E 13 TV-L HU\) im Projekt TRANSMIT - Humboldt-Universität zu Berlin, Kultur-, Sozial- und Bildungswissenschaftliche Fakultät, Berliner Institut für empirische Integrations- und Migrationsforschung \(BIM\)](#)

Bewerbungsfrist: 19.02.2025

[Doctoral Scholarship - WiSo faculty's Key Research Initiative Demography & Social Inequality, The Cologne Graduate School in Management, Economics, and Social Sciences \(CGS\)](#)

Bewerbungsfrist: 15.03.2025

[12 Promotionsstipendien, Promotionskolleg: „Vertretung marginalisierter Interessen im Wohlfahrtsstaat \(MARGIN\)“ Hans-Böckler-Stiftung, TH Köln sowie Uni Duisburg-Essen \(Standort Essen\)](#)

Bewerbungsfrist: 28.04.2025

[4 Promotionsstipendien, Promotionskolleg: „Gerechte und Nachhaltige Transformation \(JUST\)“, Hans-Böckler-Stiftung, Universität Kassel](#)

Bewerbungsfrist: 28.04.2025

### 2.2 Konferenzen, Tagungen, Workshops

[CfP: Tagung "\(Irr\)Wege der Migrations- und Integrationspolitik – Herausforderungen, Perspektiven und Reformen" Tagung für junge Wissenschaftler\\*innen, 17. und 18. Juni 2025 Ort: Katholisch-soziale Akademie Franz-Hitze-Haus, Münster \(Westf.\)](#)

Einreichungsfrist: 17.02.2025

[CfP: "Rethinking migrant smuggling: Narratives, perceptions and policies across routes", 25th Annual Conference of the ESC, Athens, Greece, from 3 to 6 September 2025](#)

Einreichungsfrist: 24.02.2025

[CfA: Swiss Mobility Conference 2025, 1 & 2 September 2025 – Géopolis, UNIL, Lausanne \(CH\)](#)

Einreichungsfrist: 09.03.2025

[CfP: "Regions in transition – bringing Eastern Europe back in", Sitzung der Sektion „Europasozilogie“ auf dem 42. Kongress der Deutschen Gesellschaft für Soziologie „Transitionen“ vom 22.-26.09.2025 an der Universität Duisburg-Essen](#)

Einreichungsfrist: 31.03.2025

[CfP: Livable Cities – Barcelona: Sociology, Human Geography, Public Policy, Design, Sustainability & Public Health - An interdisciplinary examination of what makes the cities we inhabit livable. Universität Ramon Lull, Barcelona, July 16-18, 2025.](#)

Einreichungsfrist: 25.04.2025

[CfP: Conference „Migration, Fertility, and Family Dynamics in Ageing Europe: New Perspectives and Methodological Approaches“, European Association for Population Studies \(EAPS\), Ageing Well in an Ageing Society \(Age-IT\), and the University of Bari Aldo Moro, Department of Political Sciences, October 2nd and 3rd, 2025, Bari \(Italy\)](#)

Einreichungsfrist: 30.04.2024

## 2.3 Zeitschriftenbeiträge, Buchbeiträge und Ähnliches

[CfP: Call for Book Contribution “Unruly Climates, Contested Futures” Imaginaries, Framings, and Politics of Resistance in Europe, published in the series “Zukünfte der Nachhaltigkeit” by Campus Verlag](#)

Einreichungsfrist: 28.02.2025

[CfP: Sammelband „Kollaborative Ansätze in der Wissensproduktion. Herausforderungen und Perspektiven für die Migrations- und Sozialpolitikforschung“](#)

Einreichungsfrist: 14.03.2025

[Heftschwerpunkt der Zeitschrift GENDER, Zeitschrift für Geschlecht, Kultur und Gesellschaft "Ungleichheit neu denken: theoretische und methodologische Fragen intersektionaler Geschlechterforschung"](#)

Einreichungsfrist: 30.03.2025

[CfA: Special Issue: „Who is a Refugee in the 21st Century?“, Journal of Refugee Studies](#)

Einreichungsfrist: 31.03.2025

[CfP: „Arbeitsbeziehungen und herkunftsverschiedene Belegschaften“, Schwerpunktheft der Zeitschrift Industrielle Beziehungen](#)

Einreichungsfrist: 15.04.20205

## 3. Hinweise auf Veranstaltungen und Weiteres

### 3.1 Veranstaltung

[4th International Forum on Migration Statistics, IFMS 2025](#)

16.-18. Juni 2025, Malmö

[Forschungsethik in der Fluchtforschung, Workshop und Vortrag](#)

26. Juni 2025, 15-19 Uhr, München, Deutschland

## 3.2 Sonstiges

## 4. Publikationen

Bundesministerium des Innern und für Heimat & Bundesamt für Migration und Flüchtlinge. (2025). Migrationsbericht der Bundesregierung 2023 Kurzfassung. Berlin, Nürnberg. <https://doi.org/10.48570/bamf.fz.kurz.mb2023.d.2025.migrationsbericht.1.0>

Crul, M., & Lelie, F. (2025). *Die neue Minderheit: Menschen ohne Migrationshintergrund in der superdiversen Stadt*. Waxmann Verlag.

[Elis, J. \(2024\): Following the hard-to-survey electorate of immigrant-origin voters through a National Election Campaign in a Post-Industrial City in Germany. Dissertation. University of Duisburg-Essen. Duisburg.](#)

Elis, Jonas/ Goerres, Achim/ Mayer, Sabrina J./ Spies, Dennis C. (2023): Comparing the mobilising Effects of In-person Canvassing to Postal Reminders: Experimental Evidence from a Longitudinal Election Study, *International Journal of Social Research Methodology*.

Elis, Jonas/Mayer, Sabrina J./ Goerres, Achim/ (2024): Are charitable donations a luxury good of the rich? Evidence from a survey and actual behavior in a superdiverse metropolis, *Social Science Quarterly*, Early View.

Geugjes, Marilena/Haus, Michael/Jantzer, Leonie/Keitzel, Svenja/Münch, Sybille/Terizakis, Georgios (2024): *Polizei, Politik, Polis. Geflüchtete und Sicherheit in der Stadt*. Frankfurt: Campus Verlag. OA: [https://www.campus.de/e-books/wissenschaft/politikwissenschaft/polizei\\_politik\\_polis-18401.html](https://www.campus.de/e-books/wissenschaft/politikwissenschaft/polizei_politik_polis-18401.html)

Goerres, A./ Elis, J./ Mayer, S. J. & Spies, Dennis C. (2025): Integration in the Host Country, Mean Political Interest and Focus Shift towards Host Country Politics: Patterns of Transnational Political Interest among Germans from Turkey. *Political Studies*

Maddox, A. (2025). Religionszugehörigkeit und religiöse Alltagspraxis bei Geflüchteten (Kurzanalyse 01|2025). Nürnberg. Bundesamt für Migration und Flüchtlinge. <https://doi.org/10.48570/bamf.fz.ka.01/2025.d.2025.religion.1.0>

Mayer, Sabrina J./ Goerres, Achim/ Spies, Dennis C./ Diaz-Garcia, Manuel/ Elis, Jonas (2024): Surveying immigrant-origin voters in a post-migrant society: The first Immigrant German Election Study, 2017, *Electoral Studies*, Vol 42.

Netz, N., Van Mol, C., Riaño, Y., & Raghuram, P. (2024). The role of place in international student mobility. *Globalisation, Societies and Education*, 1–11. <https://doi.org/10.1080/14767724.2024.2414036>

Spies, Dennis C./ Mayer, Sabrina J./ Elis, Jonas/ Goerres, Achim (2023): Why do Immigrants Support an Anti-Immigrant Party? Russian-Germans and the Alternative for Germany, *West European Politics*, Vol. 46(2): 275-99. doi:10.1080/01402382.2022.2047544

Stark, Christopher (2024). Eine dezentral ausgerichtete Einwanderungspolitik in der Bundesrepublik Deutschland als Beitrag zur Stabilisierung schrumpfender Regionen. Universität Hamburg. <https://ediss.sub.uni-hamburg.de/handle/ediss/11275>

Witte, Nils (2024). Visualizing the Housing Cost Burden of Migrants and Natives across the Income Distribution. *Socius*, 10. <https://doi.org/10.1177/23780231241298806>

## 5 Allgemeine Informationen zum Newsletter und zur Sektion

Die Homepage der Sektion finden Sie hier:

<https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/willkommen>

Bitte beachten Sie folgende wichtige Hinweise zum Newsletter und zur Sektionsmitgliedschaft:

Bezüglich Ihres Abonnements des Newsletters (Anmeldung; Adressänderungen; Abmeldung) nutzen Sie bitte direkt selbst folgende Adresse:

[http://lists.uni-due.de/mailman/listinfo/rundbrief\\_sektion\\_migration](http://lists.uni-due.de/mailman/listinfo/rundbrief_sektion_migration)

Dort können Sie Ihre Angaben selbst verwalten.

Die Mitgliedschaft in der Sektion steht übrigens allen Personen offen, die das Ziel der Förderung des aktiven wissenschaftlichen Austauschs über Migrationsfragen unterstützen. Der Sektionsvorstand freut sich über neue Mitglieder. Mit der Jahresgebühr ermöglichen die Sektionsmitglieder die Erstellung des monatlich erscheinenden Newsletters und die Organisation von Sektionsveranstaltungen. Die Sektionsmitglieder bestimmen bei den jährlichen Mitgliederversammlungen und durch Beteiligung an der Wahl des Vorstands über das Profil der Vorstands- und der Sektionstätigkeit mit. Die Informationen zur Beantragung der Mitgliedschaft finden Sie auf der Website der Sektion: [Mitglied werden](#). Fragen zur Mitgliedschaft in der Sektion und zur Beitragszahlung richten Sie bitte direkt an Eva Bahl: [Eva.Bahl@ruhr-uni-bochum.de](mailto:Eva.Bahl@ruhr-uni-bochum.de)

Eine Bitte an alle Mitglieder der Sektion: Auf unserer Webseite weisen wir unter der Rubrik <https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/links-und-weitere-informationen/aktuelle-publikationen-der-sektionsmitglieder> auf neue Publikationen von Mitgliedern hin. Dabei benötigen wir weiterhin Ihre Mithilfe. Bitte schicken Sie die bibliografischen Angaben zu drei Ihrer Veröffentlichungen seit 2015, die Sie dort berücksichtigt haben wollen, an Alina Anna Meyer unter [Sektionmuem@gmx.de](mailto:Sektionmuem@gmx.de)

Für die Erstellung des Newsletters und die Betreuung der Webseite der Sektion ist Alina Anna Meyer, Studentin im B.A. Sozialwissenschaften an der Carl von Ossietzky Universität Oldenburg (E-Mail-Adresse für die Sektion: [Sektionmuem@gmx.de](mailto:Sektionmuem@gmx.de)), zuständig. Besten Dank für die aktuelle Zusammenstellung des Newsletters und die kontinuierliche Erneuerung der Webseite!

Anregungen zur Sektionsarbeit bitte an folgende Adresse: [catharina.peeck-ho@uni-oldenburg.de](mailto:catharina.peeck-ho@uni-oldenburg.de)

## 5. General information about the newsletter and the section

The homepage of the section can be found here: <https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-Minderheiten/welcome>

Please note the following important information about the newsletter and section membership: Regarding your subscription to the newsletter (registration; change of address; cancellation) please use the following address directly:

[http://lists.uni-due.de/mailman/listinfo/rundbrief\\_sektion\\_migration](http://lists.uni-due.de/mailman/listinfo/rundbrief_sektion_migration)

There you can manage your information yourself. Membership in the section is open to all people who support the goal of promoting active scientific exchange on migration issues. The board welcomes new members. With the annual fee, the section members enable the publication of the monthly newsletter and the organization of section events. The section members help determine the profile of the board and section activities at the annual general meetings and by participating in the election of the board.

Information on how to apply for membership can be found on the Section's website: [Become a Member](#). Questions about membership in the section and the payment of contributions should be directed to Eva Bahl: [Eva.Bahl@ruhr-uni-bochum.de](mailto:Eva.Bahl@ruhr-uni-bochum.de)

A request to all members of the section: On our website we refer to new publications under the heading: <https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/links-und-weitere-informationen/aktuelle-publikationen-der-sektionsmitglieder>. We still need your help. Please send the bibliographical information on three of your publications since 2015 that you would like included there to Alina Anna Meyer at [Sektionmuem@gmx.de](mailto:Sektionmuem@gmx.de).

Alina Anna Meyer, student in the B.A. Social Science at the Carl von Ossietzky University Oldenburg (e-mail address for the section: [Sektionmuem@gmx.de](mailto:Sektionmuem@gmx.de)), is responsible for the compilation of the newsletter and the maintenance of the section's website. Many thanks for the up-to-date compilation of the newsletter and the continuous renewal of the website!

Please send suggestions for section work to the following address: [catharina.peeck-ho@uni-oldenburg.de](mailto:catharina.peeck-ho@uni-oldenburg.de)